

EN SIETE ALCALDÍAS

SE CIERRA BRECHA ELECTORAL

Tres años de gestión o incidentes como el desplome de la L12, han influido en la intención de voto: expertos

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

Cuando iniciaron las campañas había cierto triunfalismo de Morena en casi todas las alcaldías. Sin embargo, el panorama ha cambiado en siete de ellas: Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Coyoacán, Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo, Tláhuac y Xochimilco.

“El desgaste de los gobiernos en algunas alcaldías y el accidente en la Línea 12 del Metro, entre otros factores, está provocando que en varias demarcaciones la contienda entre el candidato de Morena y el de oposición esté muy cerrada”, expresó Jacob Villagómez, académico e investigador de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM.

Para Marco Cancino, director de Inteligencia Pública, a pesar de que en la ciudad la pandemia se ha manejado de mejor forma que en el resto del país, hay desgaste entre los grupos de Morena porque “no existe disciplina partidista y no todos apoyan a (Claudia) Sheinbaum. Esos factores le allanan el camino a la oposición”, dijo.

En el caso de Álvaro Obregón, Jacob Villagómez consideró que la oposición ha aprovechado bien las inconsistencias que hubo con la escalera eléctrica edificada por Layda Sansores y el “cómo fue evidente que en realidad aspiraba a irse a gobernar Campeche”, situación que dejó comprometido a Morena.

El voto ahí está dividido. Hay encuestas como la de Massive Caller del 18 de mayo que colocan a Limón 18.8 puntos por encima de Santillán, pero la de Enkoll del 6 de mayo sigue dando la ventaja al de Morena.

En el caso de Cuauhtémoc, Marco Cancino opinó que hay un desgaste en Morena, pues después de que Néstor Núñez (que pertenece al grupo del senador Ricardo Monreal) fue alcalde, llega Dolores Padierna y “es extraño que siendo de Morena, Padierna está en campaña criticando todo lo que falla en la alcaldía”. Y a pesar que Enkoll da la ventaja a Padierna, Massive Caller ha puesto adelante a Sandra Cuevas con ventaja de 1.2 puntos porcentuales, dijo Villagómez.

En el caso de Tláhuac, el

derrumbe de la L12 del Metro pudo haber cambiado la intención del voto.

“La encuesta de Massive Caller del 4 de mayo le daba una amplia ventaja a Berenice Hernández (Morena) con 43.9 puntos; Alejandro Durán (Va Por México) estaba en 19.2. Tras el incidente, en la encuesta del 11 de mayo, Berenice tiene 31.4 puntos y Durán, 45.2; el 18 de mayo Berenice obtuvo 29.3 puntos y Durán 31.1”, expuso.

Villagómez también consideró que la decisión del exalcalde Manuel Negrete de buscar la gubernatura de Guerrero hizo que la preferencia en Coyoacán se tambaleara.

“El 11 de mayo, Massive Caller mostró que Gutiérrez (Va Por México) tenía 42.3 puntos y Castillo (Morena), 35.8; para el 18 de mayo la misma encuestadora coloca a Gutiérrez con 43.9 puntos y a Castillo con 35.9”, dijo.

Marco Cancino argumentó que, para mantener el control de la ciudad, Claudia Sheinbaum tuvo que “ceder muchas piezas” a otros grupos, (como Coyoacán con Mauricio

Toledo) y ahora quiere recuperarlos. “Eso le está haciendo perder mucho poder, en Coyoacán y Miguel Hidalgo”, explicó.

En esta otra alcaldía, Mauricio Tabe va ganando terreno a Víctor Hugo Romo, en dos de las tres encuestadoras más representativas, de acuerdo con Villagómez.

Para Cancino, este fenómeno ocurrió porque la gente está pasando factura a la alcaldía por la mala gestión en la seguridad, pues, aunque tenga una de las zonas más ricas de la ciudad (Polanco), también tiene zonas como la Anáhuac, que es una colonia violenta y marginada.

En Azcapotzalco no hay una tendencia clara pues Vidal Llerenas y Margarita Saldaña “han estado al frente de la alcaldía, y están más sujetos al escrutinio público” dijo Villagómez.

En Xochimilco, la gestión de José Carlos Acosta se está viendo reflejada en las encuestas: hace tres años ganó por un margen de 24 puntos y ahora Massive Caller sólo le da ventaja por seis puntos en su más reciente estudio.

ENFOQUE DE CAMPAÑA

Excelsior entrevistó a los dos candidatos punteros de cada una de las siete alcaldías y les preguntó cuál es el problema más grave de la demarcación y qué estrategias pondrían en marcha para resolverlo.

ÁLVARO OBREGÓN



EDUARDO SANTILLÁN

“El agua: necesitamos hacer ejercicio de sustitución de la red hidráulica, pues 40% del agua se pierde en fugas; en la parte alta, obras de infraestructura para tener más capacidad de almacenaje; echaremos a andar programas de creación de cisternas y uno de cosecha de agua”.



LÍA LIMÓN

“El mayor problema es el abandono en que Morena dejó AO: la incidencia delictiva aumentó 163%. Necesitamos más policía, bien capacitada y equipada; uso de cámaras y botones de pánico vinculados al mando policial. Marcaremos tiempos para atender bacheo, luminarias, fugas de agua”.

AZCAPOTZALCO



VIDAL LLERENAS

“La insuficiencia de agua. Se requiere una mezcla de políticas que estamos haciendo: programas de colecta de agua, sectorización de pozos, cambio de red y apoyo a viviendas precarias que no tienen infraestructura hidráulica”.



MARGARITA SALDAÑA

“La inseguridad: lo vamos a atacar con la policía de proximidad, contrataremos suficientes policías para hacer reingeniería de cuadrantes y que alarmas, cámaras y luminarias sí funcionen. Y recibiremos retroalimentación de la gente: que nos digan si la policía está respondiendo”.

COYOACÁN



CARLOS CASTILLO

“Inseguridad y corrupción. La corrupción institucionalizada provocó falta de atención, que llevó a la degradación del espacio público y falta de seguridad. Seremos eficientes en dar servicios públicos, atender la inseguridad y eliminar la extorsión”.



GIOVANNI GUTIÉRREZ

“Inseguridad. Iluminaremos todas las calles de Coyoacán y habrá cámaras de vigilancia conectadas a un C5 propio de la alcaldía, se dividirá en 6 polígonos y microcuadrantes para que la policía atienda de inmediato cualquier evento. Vamos a reducir el índice de criminalidad”.

CUAUHTÉMOC



DOLORES PADIERNA

“Inseguridad. La Constitución nos da facultad de tener fuerza (policial) propia y coordinar trabajos de seguridad en 105 cuadrantes. Habrá policía comunitaria (400 elementos) y 100 gestores de seguridad, cámaras conectadas al C2 y botones de auxilio”.



SANDRA CUEVAS

“Inseguridad. Nosotros no caminaremos de la mano del crimen organizado. Habrá cámaras de seguridad; vamos a adquirir 50 motonetas y 100 patrullas para vigilar las 33 colonias; habrá línea violeta para denunciar violencia familiar y acción inmediata”.

MIGUEL HIDALGO



VÍCTOR HUGO ROMO

No respondió personalmente, pero una de sus propuestas constantes es el combate a la inseguridad. Desde el inicio de campaña indicó que seguirá instalando cámaras de seguridad, alarmas vecinales, así como mejorar a la policía, sus vehículos y adquirir 5 drones para vigilancia.



MAURICIO TABE

“Inseguridad: Las cámaras deben funcionar, los patrullajes deben ser eficaces, vamos a dar respaldo e incentivos a los policías; que los vecinos identifiquen a los que son buenos y a los que no, que los policías sepan que están siendo observados y vamos a intervenir si no cumplen”.

XOCHIMILCO



JOSÉ CARLOS ACOSTA

No respondió personalmente, pero una de sus propuestas constantes es la reactivación económica. Plantea apoyar negocios como tienditas de barrio y recauderías e impulsar el trabajo de productores y transformadores de amaranto, para que puedan continuar con sus tradiciones.



GABRIEL DEL MONTE

“El agua: 2 de cada 3 litros de Xochimilco son para otras alcaldías. Propongo reajustar el porcentaje de agua que nos corresponde, reparación de fugas, nuevo esquema de distribución de agua por pipas para zonas vulnerables, mantenimiento de los pozos y tratar aguas residuales”.

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad_Exc



COMUNIDAD

EXCELSIOR | DOMINGO 23 DE MAYO DE 2021

CALENDARIO DE VACUNACIÓN 50 A 59 AÑOS

LETRA DEL APELLIDO	DÍA
A, B, C	25 de mayo
D, E, F, G	26 de mayo
H, I, J, K, L, M	27 de mayo
N, Ñ, O, P, Q, R	28 de mayo
S, T, U, V, W, X, Y, Z y rezagados	29 de mayo

EN SIETE ALCALDÍAS

Prevén aplicar más de 105 mil dosis al día

Se aplicará la primera vacuna al resto del grupo de 50 a 59 años y, en dos semanas, a los adultos mayores que faltan por completar su inmunización

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

El próximo martes inicia la aplicación de primera dosis para los adultos de 50 a 59 años de las alcaldías Álvaro Obregón, Coyoacán, Tlalpan, Venustiano Carranza, Azcapotzalco, Benito Juárez y Miguel Hidalgo, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

De acuerdo con las autoridades, del 25 al 29 de mayo, se prevé inmunizar a 526 mil 210 personas; 105 mil 242 vacunas diarias en promedio.

“Al finalizar la siguiente etapa, la fase 13, habremos alcanzado al 43% de la población protegida (de más de 18 años), al menos con una dosis”, detalló Víctor Hugo Borja, titular Insabi.

Para el caso de Coyoacán, Tlalpan, Venustiano Carranza, Azcapotzalco, Benito Juárez y

Miguel Hidalgo, se aplicará el biológico Pfizer, mientras que para Álvaro Obregón, la vacuna será la Sputnik V.

En Álvaro Obregón las sedes de vacunación serán, el estacionamiento de Expo Santa Fe y la Universidad de la Policía; en Coyoacán, el Centro de Exposiciones de C.U. y el CENCIS de Marina; y en Tlalpan, Six Flags y la Preparatoria 5 de la UNAM.

En tanto que en Venustiano Carranza la inoculación se realizará en los pabellones del Palacio de los Deportes; en Benito Juárez, el Pepsi Center; en Miguel Hidalgo, la Benemérita Escuela Nacional de Maestros; y en Azcapotzalco, la Arena Ciudad de México.

Además, del 1 al 5 de junio se aplicará la segunda dosis de la vacuna anticovid de AstraZeneca a los adultos mayores de las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez y Cuauhtémoc.

Cada adulto mayor que ya recibió la primera dosis tendrá un día y una hora de cita, la cual recibirá el próximo sábado 29 de mayo.

Con esto concluiría la inmunización de adultos mayores en la capital. Aquellos que no han sido vacunados pueden marcar a Locatel en donde se les brindará una cita para aplicarles el biológico.

CALENDARIO DE VACUNACIÓN 60 AÑOS Y MÁS

LETRA DEL APELLIDO	DÍA
A, B, C	1 de junio
D, E, F, G	2 de junio
H, I, J, K, L, M	3 de junio
N, Ñ, O, P, Q, R	4 de junio
S, T, U, V, W, X, Y, Z y rezagados	5 de junio

Salones podrán ofrecer fiestas para niños en interiores

A partir de mañana podrán celebrarse nuevamente fiestas infantiles en salones cerrados de la Ciudad de México.

Deberán de tener máximo 50 asistentes, sin importar que sea en espacios abiertos o cerrados.

Se deberá garantizar un espacio de nueve metros cuadrados por persona y el horario de servicio será hasta las 22:00 horas.

Quedará prohibida la venta y el consumo de bebidas alcohólicas en todas sus graduaciones y el uso de la pista de baile.

Se deberá crear un

REGISTRO PREVIO

- Tipo de reunión o evento.
- Fecha y horario de la fiesta.
- Nombre y número telefónico del titular o responsable del establecimiento en el que se realice la reunión.
- Nombre y razón social del establecimiento.
- Números telefónicos y nombres de todos los asistentes a la reunión.

registro previo al acto para dar seguimiento epidemiológico en caso de que haya contagios por covid-19.

— Wendy Roa

TLÁHUAC



BERENICE HERNÁNDEZ

“Inseguridad. Habrá comisiones de seguridad ciudadana que garanticen coordinación efectiva con las instancias de seguridad y procuración de justicia, tomaremos en cuenta la acción policial. Vamos a impulsar el desarrollo humano, a hacer comunidad”.



ALEJANDRO DURÁN

“Movilidad. Tláhuac es una alcaldía encerrada, si se nos cierra paso Conejo o está el Carnaval de Tlaltemco, Tláhuac queda encerrada. Necesitamos hacer dos vías alternas a Avenida Tláhuac, más aún tras el accidente en la L12 del Metro. Solicitaremos presupuestos a nivel central”.



JOSÉ CARLOS ACOSTA

No respondió personalmente, pero una de sus propuestas constantes es la reactivación económica. Plantea apoyar negocios como tienditas de barrio y recauderías e impulsar el trabajo de productores y transformadores de amaranto, para que puedan continuar con sus tradiciones.



GABRIEL DEL MONTE

“El agua: 2 de cada 3 litros de Xochimilco son para otras alcaldías. Propongo reajustar el porcentaje de agua que nos corresponde, reparación de fugas, nuevo esquema de distribución de agua por pipas para zonas vulnerables, mantenimiento de los pozos y tratar aguas residuales”.